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Résumé 
 

La connaissance se trouve dans l’expérience des personnes, les documents, les bases 

de données, etc. Pour sa réutilisation, il faut l’extraire, la conserver et pouvoir la 

communiquer. 

En effet une simple collecte de connaissances est loin d’être efficace. Pour cela, il est 

nécessaire de structurer les connaissances et mettre en place des moyens de les retrouver et les 

diffuser.  

La mémoire d’entreprise est un support privilégié de la gestion des connaissances. Elle 

vise à capitaliser des connaissances dans le but de pouvoir les réutiliser en dehors de leur 

contexte d’origine. 

Le présent travail se situe dans ce même contexte, il présente un modèle de mémoire 

d’entreprise et son application au contexte de la connaissance géographique.  

L’objectif est de proposer un modèle de mémoire d’entreprise pour l’aide à la 

prévision réalisée dans le cadre d’un projet de lutte antiacridienne en utilisant le méta-modèle 

RECARO. 

Mots clés  

Connaissance, mémoire d’entreprise, connaissance géographique, méta-modèle 

RECARO, projet de lutte anti-acridienne. 

 
 

 

 

 

 

 

B
IB

LI
O

TH
E

Q
U

E
   

 D
U

   
 C

E
R

IS
T



 

 

 
Abstract 

 

Knowledge is in the people experiment, the documents, the data bases, etc.  For its re-

use, it is necessary to extract it, preserve it and be able to communicate it. 

Indeed, a simple knowledges collection is far from being effective. For that, it is 

necessary to structure knowledges and set up means of finding them and diffusing them. 

The corporate memory is a privileged support of the knowledge management. It 

interests to capitalise knowledges to be able to re-use them outwards their origin context.   

This work is in the same context, it presents a model of corporate memory and its 

application to the geographical knowledge context.   

The objective is to propose a model of corporate memory for the assistance to the 

forecast in a fight desert locust control project by using the meta-model RECARO. 

Key words  

Knowledge, corporate memory, geographical knowledge, meta-model RECARO, 

desert locust control project. 
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